
N i e d e r s c h r i f t 
über die 607. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 15. März 2023 im Dörphus 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende               21:45 Uhr  Mitgliederzahl 9 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. Bgmin Nicole Demir  

(als Vorsitzende) 
  

2. GV Stefan Stamer (1ter Stellvertreter)  
3. GV Christian Diestel (2ter Stellvertreter)  
4. GV Hannes Berning abwesend 
5. GV Norbert Hack  
6. GV Andrea Janke Mandat niedergelegt 
7. GV Katharina Schröder abwesend 
8. GV Jörg Schulz abwesend 
9. GV Jan Stäcker  

  
b) Nicht stimmberechtigt 
Protokollführerin Anja Nissen  
  
  
  
  

 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil: 
 

01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
02. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit bei Top 14 
03. Einwohnerfragezeit 
04. Berichte 

a. der Bürgermeisterin 
b. aus den Ausschüssen 

05. Annahme der Niederschrift vom 14.12.2022 
06. Mitglieder Wahlvorstand für die Kommunalwahl am 14.05.2023 
07. Wahl der Haupt- und Hilfsschöffen für die Schöffengerichte sowie der Hauptschöffen für die 

Strafkammer des Landgerichtes Lübeck für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028; hier: Vor-
schlagsliste 

08. Anschaffungen der Gemeinde 
09. Planungsbeginn Projekt Alter Krug (Abriss Dörpstrat 29 und Neubau Mietwohnungen) 
10. Kläranlage Schüttenmoor 
       hier: Angebot Neuprogrammierung 
11. Anfragen und Bekanntmachungen 

 
 
 
II.  Nichtöffentlicher Teil: 
12. Personal und Grundstücksangelegenheiten  

 
 

 
 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – keine Änderungen 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin N. Demir eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristge-
recht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

1.1 Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: keine Ergänzungen oder Änderungen 
 
Abstimmungsergebnis:  
 0 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
   

2 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
Der Tagesordnungspunkt 12 wird in nicht öffentlicher Sitzung beraten. 
 
Abstimmungsergebnis:  
5   dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen  
 

3 Einwohnerfragezeit 
- Frau Berger fragt, wie es sich mit der neuen Schließanlage verhält. Ist diese von der 

Stromversorgung abhängig? Die Bgmin teilt mit, dass diese per Batterie betrieben wird. 
Somit ist die ständige Schließung gesichert.  

- Herr Gold fragt, warum er nur ein Informationsschreiben zum Quartierskonzept erhalten 
hat. Die Bgmin erläutert es gibt 2 Termine zu den Terminen wurden lediglich nur die An-
wohner eingeleden, die das tatsächlich betrifft. Natürlich ist es möglich den anderen Ter-
min zu besuchen, aber es wird dafür nicht offiziell Werbung gemacht. 

 
 Nichtöffentlicher Teil der letzten Sitzung 

- Es wurde über den Verfahrensablauf bezüglich Überstunden von Beschäftigten gespro-
chen. 

- Weitete Verfahrenabläufe Projekt alte Kneipe wurden besprochen 
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Berichte 
a) der Bürgermeisterin 

- Auf der letzten  Sitzung im Dezember bat die Bgmin um Vorschläge für die Kandidaten zur 
Kommunalwahl gebeten. Siehe TOP 6  

- Auf der Versammlung der AWW am 26.02.2023 wurde die Liste der Kandidaten für die 
Kommunalwahl erstellt.  

- Die Bgmin hat einen Präsentkorb zum 80 Geb. an Frau Stamer überreicht. 
- Der Schlösseraustausch der neuen Schließanlage für das Sportlerheim, das GMZ und den 

Kindergarten. werden in den nächsten Tagen durchgeführt. 
- Die Bauarbeiten für den Jugendraum im Dachgeschoss des neuen Sportlerheims haben 

begonnen. Der Raum ist aufgeteilt in Jungendraum und Büro, welches sich im hinteren 
Teil befindet. Eine gebrauchte Küchenzeile und ein Kühlschrank wurden erworben. Die 
Jugendlichen werden sich in der Gemeinde noch vorstellen. Über einen Flyer wollen die 
Jugendlichen sich vorstellen. In diesem Zuge werden Sie nachfragen, ob evtl. einige Bür-
ger noch etwas für den Jungenraum beisteuern möchten.  

- Auf der Versammlung der Feuerwehr, informierte diese über den Mitgliederrückgang, wo-
bei es auch zum raus streichen der sogenannten karteileichen kam. Es wurde ebenfalls 
berichtet, dass der Haushalt gut aufgestellt ist. Im Fokus steht dieses Jahr überwiegend 
die Kameradschaftspflege.  

- Die Bgmin besuchte wie jedes Jahr die Jahreshauptversammlung der Jugendfeuerwehr in 
Schönberg. Sie bedankt sich für die Ausbildung unserer Wentorfer Jugend und die gute 
Zusammenarbeit. 

- Bullenhorst – Das Pumpwerk kann leider nicht mehr repariert werden und somit ist eine 
Kompletterneuerung dringend von Nöten. Der Kostenaufwand beträgt ca. 10.000,00 Euro. 
Der Auftrag ist erteilt und die Arbeiten werden kurzfristig umgesetzt. 

- Quartierskonzept – es wird zwei Infoveranstaltungen geben, hier berichtet die Fa. Treurath 
und Partner über zwei Konzepte wie ein neues Fernwärmenetz in unserem Dorf entstehen 
könnte.  

- Am  19 Jan 2023 wurde die Bgmin zu einer Podiumssitzung nach Duvensee eingeladen. 
Gastredner  unter anderem war Herr Daniel Güntner, der zu verschieden Themen unter 
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anderem Kläranlage Wentorf, Steinhorster Freibad und Duvenseer Moor Stellung nahm. 
Auch wenn es nicht in allen Themen eine positive Rückmeldung gab, war es eine sehr ge-
lungene Veranstaltung. 

-  Der neue Radweg von Hack bis zur Kalkkuhle wurde in Auftrag gegeben. Baubeginn ist 
der 26.06 Bauende 29.09.2023. Die Fördermittel konnten durch die Unterstützung  vom 
Amt voll ausgeschöpft werden. Bodenproben  wurden vorausschauend bis Linau genom-
men   

- Frau Koops hatte den Terminzettel für die Veranstaltungen (welche unter Vorbehalt sind) 
auf der AWW Sitzung vorgestellt.  

- Die Abrechnung des Kindergartenhaushaltes liegt vor. Wieder konnte in diesem Jahr  kos-
tendeckend gearbeitet werden.  

- Die Bgmin hat die Bauvoranfrage für die Rettungswache erhalten. Diese soll, auf der vom 
Amt erworbenen Wiese, an der Kreuzung am Schönberger Wald an der Landesstrasse 
L200 entstehen.  

   
b) aus den Ausschüssen 

- Kulturausschuss – die DRK Ausfahrt von Rostock nach Warnemünde findet am 30 August 
statt. 

- Die diesjährige Dorfreinigung findet am 15 April statt. Die Flyer sind in den Schaukästen 
ausgehängt. Das benötigte Material ist bestellt.  

- Die Gemeindeausfahrt findet am 29 April statt. Die Flyer werden schnellstens verteilt.  
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Annahme der Niederschrift vom 14.12.2022 
- Gegen die Niederschrift vom 14.12.2022 wurden keine Einwände erhoben.  
 

Abstimmungsergebnis 
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

6  Mitglieder Wahlvorstand für die Kommunalwahl am 14.05.2023 
 

- Der Wahlvorstand besteht aus - Jan Stäcker, Schüttenmoor, Ilka Hack, Schüttenmoor, 
Thorsten Wollgast, Schüttenmoor, Kathrin Scharbau, Up de Smädkoppel, Sophie Stamer, 
Dörpstrat, Jonathal Sievers, Dörpstrat, Claudia Stamer Erichsen, Up de Smädkoppel, Brit-
ta Stobbe, Dörpstrat, Lisa Hansen, Dörpstrat, Yvonne Schmidt, Dörpstrat.   

 
Die Bgmin stellt die Frage, ob diese Mitglieder so angenommen werden sollen.   
 
Abstimmungsergebnis  
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

7 Wahl der Haupt- und Hilfsschöffen für die Schöffengerichte sowie der Hauptschöffen für 
die Strafkammer des Landgerichtes Lübeck für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028; hier: 
Vorschlagsliste 
 

- In diesem Jahr steht die nächste Schöffenwahl für die Amtsperiode 2024 bis 2028 an. 
Hierfür müssen die Gemeinden bis August Vorschlagslisten aufstellen. Auch die Jugend-
schöffenwahl findet im gleichen Zuge statt. Jede Gemeinde soll min. 1 Person Vorschla-
gen und eine Reserve benennen. Bei den Vorschlägen für die Jugendschöffenwahl sind 
bis 1.000 Einwohner der Gemeinde 2 Vorschläge in die Liste aufzunehmen. Nachfolgend 
benannte Personen werden vorgeschlagen. Schöffen : Hannes Berning - Dörpstrat, So-
phie Stamer - Dörpstrat und Arne Manske - Bullenhorst. Jugendschöffen Axel Troeger - 
Grotkoppel und Christian Diestel - Bullenhorst 

-  
Wer ist dafür, dass diese Bürger so benannt werden 
 
Abstimmungsergebnis  
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
    

8 Anschaffungen der Gemeinde 
 

- Die Gemeinde beabsichtigt 10 neue Tische und 100 neue Stühle für das Gemeindezent-
rum anzuschaffen. Es handelt sich hier um Tische mit klappbarem Gestellt und Stühle mit 
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Metallrahmen. Es liegt ein Angebot der Fa. Pemora in Höhe von 8.704,85 vor. Da ein wei-
teres Angebot noch aussteht wird dieser TOP auf die nächste Sitzung verschoben. 

- Es wird überlegt, einen Frontlader für den Gemeindetrecker anzuschaffen. Die Bgmin 
wird Herrn Godau über das Ergebnis informieren. 

 
Abstimmungsergebnis 
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

9 Planungsbeginn Projekt Alter Krug (Abriss Dörpstrat 29 und Neubau Mietwohnungen) 
 

 
- Nachdem es eine Infoveranstaltung gab und die Ideen finanziell nicht umzusetzen waren, 

sich leider auch keine Investoren gefunden haben wird sich die Gemeinde davon verab-
schieden müssen. Das Projekt in Eigenregie zu realisieren, Die Kreisbaugenossenschaft 
Mölln hat sich bereit erklärt, das Projekt Mietswohnungsbau mit uns umzusetzen aller-
dings nur, wenn Sie das gesamte Grundstück erwerben kann um in hinteren Bereich ein 
Mehrfamilienhaus zu bauen welches als Refinanzierung für das altersgerechte Wohnpro-
jekt im vorderen Teil dient.  Dazu gab es erstes Abstimmungsergebnis im Amt. bis zur 
nächsten Zusammenkunft müssen folgende Maßnahmen seitens der Gemeinde geklärt 
und beauftragt werden. Bodengutachten, vom Architekten einen Aufstellungsbeschluss, 
Vermessung des Grundstückes, Abwasseranschlussmöglichkeiten, Niederschlagwasser, 
Altlasten. 

       
 
Die Bgmin hat den Beschluss verlesen und stellt die Frage, ob der so angenommen werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis  
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen                                   
         
 

10 Kläranlage Schüttenmoor 
hier: Angebot Neuprogrammierung 
 

- Bei einer Überprüfung der Steuerung wurde festgestellt, dass die Parameter der Rege-
lung im Panel nicht ordnungsgemäß eingestellt waren. Die Einstellung bzw. Wiederher-
stellung der Parameter ist nur mit Programmieraufwand / Neuprogrammierung realisier-
bar, Mit der Erneuerung der SPS / Panel Hard- und Software wird eine bedienerfreund-    
liche Benutzeroberfläche geschaffen, die selbsterklärend und intuitiv zu nutzen ist. Damit   
wird sicher gestellt, dass das Bedienerpersonal zukünftig bei Bedarf die Anpassungen vor 
Ort selbst tätigen kann. Das Angebot der Fa. Schatte in Höhe von Euro 5.294,93 liegt der 
Gemeinde vor. Durch diese Baumaßnahmen senkt die Gemeinde die Stromkosten um 
ca. 50%.  

 
Die Bgmin stellt die Frage, ob das Angebot so angenommen und der Auftrag erteilt werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis  
5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

11 Anfragen und Bekanntmachungen 
- Keine 

 
  

 
 
 
…………………………………….                               ………………………………………    
          Bürgermeisterin                                                           Protokollführerin 
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